

Zeitschrift: Horizons : le magazine suisse de la recherche scientifique
Herausgeber: Fonds National Suisse de la Recherche Scientifique
Band: - (1998)
Heft: 38

Vorwort: Editorial : la médecine clinique se cherche
Autor: Preti, Véronique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La médecine clinique suisse ne se porte pas très bien. Au contraire de ses parentes proches, la biologie et la médecine expérimentale, qui récoltent force prix et médailles. Les raisons sont multiples et ne sont pas liées à la qualité des chercheurs, comme le montre notre dossier «Recherche à l'hôpital».

La médecine clinique se cherche

La santé de la recherche suisse en médecine clinique connaît quelques hauts, beaucoup de bas, mais reste, de manière générale, chancelante. Pourtant, la recherche qui s'y pratique suscite les plus grandes attentes.

Véronique Preti
Rédactrice en chef



L'homme, ses maux, les dysfonctionnements de son corps et surtout les thérapies sont au cœur de ses intérêts et préoccupations. Dans ce domaine, les chercheurs ne sont pas moins nombreux ni l'argent plus rare qu'ailleurs. Ce sont les conditions structurelles dans lesquelles elle se déroule qui posent problème, et sur lesquelles le dossier «Recherche à l'hôpital» s'est arrêté. Rien que le lieu de recherche – un hôpital universitaire –, axé sur le service au public et soumis à restrictions budgétaires, constraint le chercheur à cumuler les charges, ce qui donne à ses journées un côté marathon assez exténuant (p. 22). La longueur des études, la petite taille du pays, la concurrence avec des pays organisés différemment – comme les Etats-Unis (p. 21) – s'ajoutent comme facteurs limitants. Ou, à tout le moins, frustrants lorsque l'on fait des comparaisons internationales. Mais peut-être aussi, comme l'indique le Prof. Thomas Lüscher (p. 20), que les limites de la médecine clinique sont psychologiques?

L'histoire de la biologie, comme viennent de la retracer deux chercheurs (p. 26), montre que les retards pris dans une discipline peuvent être largement surmontés. La recherche clinique viendra sans doute à bout des siens.